



2025.8.25

ボイスカウト土浦第3団発行



国公式HP

スカウト

8月は、各部門ともに一年間の集大成の活動です。カブのキャンプ、特にボーイ隊は茨城県キャンポリーニに参加して、県内の他市町村の団との交流により親交を深めるなど素晴らしい活動をしました。

月の輪第一回集会

(カブ隊)



カブ隊は、7月12日(土)に、くまスカウトのための『月の輪第一回集会』を行いました。

『月の輪』とは、ボーイ隊へ上進するための準備活動のことです。月の輪集会では、大森隊長をリーダーにお迎えして、ボイスカウトの初級課目について講習を受けました。

月の輪集会、まずはロープを使ったゲームを楽しんだあと、連盟歌の練習からスタートです。歌の練習にはいる前に、歌の意味についてリーダーが講義してくださいました。歌の意味を知ったスカウト達は、歌詞に託された情景をイメージできるようになったからか、前よりも歌いやすくなった様子です。

ロープワークでは、ロープの結び方について習うと同時に、その用途も教えてもらいました。用途が分かると、「この結び方、覚えておくと便利だな」などとさらにやる気もでてくるようで、みな夢中になってロープ結びの練習をしました。さらに、ボーイスカウト独自のえび結びも教えてもらって、その格好良さに、みな何とかマスターしようと試行錯誤していました。

最後に、ボイスカウトのちかいとおきてについて学んで、第一回集会は終了となりました。今回、知らなかつたことをたくさん知ることができて、実践につながることも分かって、世界が広がってワクワクしたね！！ボーイ隊に上進するのが楽しみだね。

安全講習と技能訓練 (カブ隊)

カブ隊は、7月12日(土)に、くまスカウトが『月の輪集会』を終えたあと、『安全講習と技能訓練』の活動を行いました。

安全講習では応急手当について学びました。応急手当について、指導者によるスタンツを交えながらクイズ形式で出題されましたので、スカウト達は大喜びです。みな楽しみながらクイズの答えを考え



いました。

安全講習のあとは、荷造りの講習です。知識をただ説明するだけではつまらないで、スカウト自身にも考えてもらおうと、指導者がまずはポリスハットをかぶります。「例えば、活動するときにこんな帽子、どうだろう?」「おかしい!」「目立ちすぎ!」「どこで買ったの?」スカウトから次々とツッコミが飛びましたが、「ね、おかしいよね。活動しやすい帽子、自分でよく考えて身につけてきてください。」

こんな感じではじまった荷造り講習は、指導者が実際に荷造りの中身を見せながら、時にはスカウトに考えさせながらすすんでゆきました。荷物はコン



パクトにまとめて、安全に歩けるよう両手を空けること、用途別にまとめてすぐに取り出せるようにすること、雨に濡れて困るものはジップロックに入れること、など、スカウトはハイキングやキャンプで役立つ知識をたくさん教えてもらいました。

安全講習も荷造り訓練も、楽しく学べたね。楽しい学びを実践につなげてゆこうね！！



キャンプだホイッ！（カブ隊）

カブ隊は、7月27日（日）に茨城県立中央青年の家でデイキャンプを行いました。

今回、保護者の方にもお手伝いとしてご参加いただき、それぞれの組について見守っていただきました。各組の様子を、今回は保護者の方より報告いただきます。



★ 1組についてくださった保護者様からの報告

今回、お手伝いに初めて参加させていただきました。私は主にうさぎ、しかスカウトのカレーづくりの方をみさせていただいたのですが、積極的に野菜を洗ったり、切りたいと意欲をみせるスカウトの子たちがいたり、苦手そうにしている子もいたりと子供たちの色々な面が見られて面白かったです ^_~

くまスカウトの子たちは飯盒炊さんを担当していました。飯盒が焦げ付かないようにクレンザー液

を塗る裏技は驚きでした。暑いなかでの飯盒炊さんお疲れ様でした！飯盒のご飯とっても美味しかったです！



こうやってみんなで協力して作り上げる経験はなかなかに貴重だなと感じました。見晴らしの良い景色の中で食べるカレーは格別で、とても美味しかったです。子供たちもみんな次々におかわりしていました（笑）

片付けも排水を出来るだけきれいにするため、お皿をペーパーで拭いてから洗う技には環境面での配慮があり素晴らしいと思いました。

手伝いで参加しましたが、自分自身もリフレッシュ出来てよかったです。指導者の方々の熱心なご指導の姿や活動の様子を見て、感謝しかありません！！またぜひお手伝いさせていただきたいです（^_~）

★ 2組についてくださった保護者様からの報告

主に調理場面では2組をメインに動いていましたが今年度クマにあがるシカスカウトは集中して調理にいどむ姿があり、ウサギスカウトも粘り強く取り組む姿がみえました。

皆でつくるご飯だから食べ過ぎてしまう姿もありましたが、成功体験、失敗体験、沢山の宝を持ち帰ったデイキャンプでした。

クマスカウトの飯盒炊飯、美味しかったです！！



予備野営訓練 (ボーイ隊)

7月20日（土）～21日（日）に牛久運動公園で第5地区合同、予備野営訓練と結隊式を行いました。



今回は8月8日～11日に行われる、第21回茨城県キャンポリーに向けて、結隊式と本番に向けた準備訓練をしました。

活動内容として、計画の立案、テントの建て方、班旗の製作等を行いました。

土浦3団からの参加者は1名でしたが、他の団と交流し、スカウトにとって有意義な機会だったと思います。

また、ベンチャーチームが支援で参加しました。



ジャガイモ収穫 (ビーバー隊)

ビーバー隊は、7月13日（日）、松澤スカウト広場の畑で4月に植え付けをしたジャガイモの収穫をしました。

収穫のあと獲れたてジャガイモの試食会も行い、楽しい活動になりました。



団委員会だより

2025年度 隊褒彰綏授与

7月5日に茨城県連盟の2025年度第3回理事会が行われ、今年度の県連表彰（組織拡充顕彰）が承認されました。県内12個隊が該当しており、土浦第3団は、ビーバー隊が25年授、ローバー隊が20年綏を授与されました。今後とも土浦第3団各隊の御支援、御協力をお願いいたします。



スキルアップセミナー「デンリーダーの役務の勉強会」参加

7月6日（日）、県立青少年会館において県連盟が主催するスキルアップセミナー「デンリーダーの役務の勉強会」に土浦第3団カブ隊の指導者7名が参加しました。デンリーダーの役割、活動中の支援の仕方など有意義な勉強会になりました。